
Stellungnahme Außerschulische Betreuung
Entwicklung und Personalanpassung

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

liebe Kolleginnen und Kollegen,

Kinder sind unsere Zukunft – ein Punkt, in dem wir uns sicher alle einig sind.
Genau darum liegt uns von der Fraktion Bündnis90/Die Grünen auch seit jeher das 
Thema Kinderbetreuung in Schwetzingen sehr am Herzen. In der nun vorliegenden 

Beschlussvorlage sollen nun endlich einige, wie wir wir meinen, dringend nötige, 
unterstützende Maßnahmen für Kernzeitbetreuung und Hort an den Schwetzinger 
Schulen beschlossen werden. Es wird u.a. eine dritte Springerstelle geschaffen und 
hier und da aufgestockt, bei einer moderaten Gebührenanpassung von 5%. Das 
begrüßen wir sehr und freuen uns, dass hier endlich Maßnahmen beschlossen werden.

Einer ursprünglich vorgesehenen Umwandlung des Horts an der Nordstadtschule in 
eine Kernzeitbetreuung, so wie es ursprünglich von der Stadtverwaltung im ersten 
Entwurf vorgeschlagen wurde. wäre aber mit der Fraktion von Bündnis90/Die 
Grünen nicht machbar gewesen. Auch ein paar Kinder mehr, für die eine neue Gruppe
eröffnet werden muss, haben das Recht auf die gleichen hohen Standards und sollten 
keine Absenkung dieser erdulden müssen. Wir brauchen in Schwetzingen nicht 

weniger, sondern mehr Horte, mit festgeschriebenem und nicht mit angestrebtem 
Betreuungsschlüssel. Mit gut ausgebildetem Personal, enger Zusammenarbeit mit 
dem Jugendamt und Mindeststandards der räumlichen Größe. Auf jeden Fall freut es 
uns sehr, dass unsere Forderungen in die nun vorliegende Beschlussvorlage Eingang 
gefunden haben, sodass diese nun auch für die  Grüne Fraktion zustimmungsfähig ist.

So sehr wir aber auch die jetzt zu beschließenden Maßnahmen begrüßen, darf es hier 
noch nicht enden. Seit 2009 fordern wir, dass wir  hinsichtlich der Kinderbetreuung 
und Jugendarbeit nicht nur reagieren, sondern endlich agieren müssen, proaktiv und 
vorausschauend. Hier benötigen wir nach wie vor ein groß angelegtes Konzept, mit 
langfristiger Bedarfsplanung. So benötigen wir u.a. mehr Platz für die Betreuungen, 
mehr Personal, Fortbildungen für die Mitarbeiter, denn ein kurzer Besuch zum 

Beispiel in der Kernzeitbetreuung der Südstadtschule reicht schon, um festzustellen, 
dass der freiwillig angestrebte Betreuungsschlüssel von 1:25 nicht nur dort nicht 
eingehalten wird, sondern extrem weit davon entfernt ist. All diese Aufgaben müssen 
wir so schnell wie möglich angehen. Natürlich verursacht das Kosten, natürlich 
müssen wir uns auch um viele andere Themenfelder kümmern, aber unsere Kinder 
sollten uns das nicht nur, sondern müssen uns dies Wert sein.

 Die Grüne Fraktion stimmt der Beschlussvorlage zu.
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